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  浙江钱江生物化学股份有限公司 

2015 年度现场业绩说明会暨投资者接待日 

活动会议纪要 

一、 说明会基本情况： 

会议时间：2016 年 5 月 10日上午 10:00-11:30 

会议形式：现场会议 

会议地点：浙江省海宁市海洲街道钱江西路 178号钱江大厦本公司会议室 

参会人员：公司董事长兼总经理高云跃先生、财务总监沈建浩先生、董事会

秘书宋将林先生及投资者参与本次会议。 

二、 说明会主要内容纪要： 

（一） 公司董事会秘书宋将林先生介绍公司基本情况和 2015 年度经营情况。 

公司是一家利用生物发酵技术并专注于生物科技领域的集研发、生产与销售 

为一体的上市企业，发酵产品制造为公司的主营业务。 

公司主要生产生物农药（包括杀菌剂、杀虫剂、植物生长调节剂等）、生物

兽药、生物医药中间体等系列产品，同时兼营对外供热等业务。 

公司生物农药产品主要有杀菌剂—井冈丙环唑、嘧菌酯、醚菌酯等，杀虫剂

—阿维菌素、甲氨基阿维菌素苯甲酸盐，植物生长调节剂—赤霉素原药及制剂。

2015年，生物农药产品销售占公司销售收入的 52.88 %。 

生物兽药业务 

目前公司生产的生物兽药产品主要是兽药饲料添加剂—硫酸粘杆菌素原药

及制剂。硫酸粘杆菌素产品主要用于预防畜禽革兰氏阴性菌所致的肠道疾病，防

治敏感菌的感染和促进畜禽生长，毒性较低，不易造成药物残留，不易产生耐药

性。2015年生物兽药业务的销售占公司销售收入的 8.82%。 

生物医药中间体业务 

目前公司生产的医药中间体产品主要为化合物 T产品， 2015年销售占公司

销售收入的 4.35%。 

热电业务 
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公司自备热电厂为企业内部提供全部蒸汽和部分电力，同时又向海宁市经济

开发区东片有关企业供应蒸汽；公司控股子公司海宁东山热电有限公司，向海宁

经济开发区西片相关企业供应蒸汽。2015年公司对外供应蒸汽及电力销售收入占

公司销售收入的22.72%。 

 2015 年，公司实现营业收入 47,402.01 万元，同比增长 19.07%；实现归属

于上市公司股东的净利润 2,654.36万元，同比增长 18.55%；实现归属于上市公

司股东的扣除非经常性损益后的净利润 1,704.05 万元，同比增长 413.33%；基

本每股收益0.09元／股,扣除非经常性损益后的基本每股收益 0.06元／股,加权

平均净资产收益率 4.75%,扣除非经常性损益后的加权平均净资产收益率 3.05%。 

（二）问答环节，主要问答情况整理如下： 

问题1：公司2015年不进行利润分配，为什么？ 

    答：公司充分考虑了实际情况以及未来业务发展、资金需求的具体情况，对 

2015 年度未分配利润不进行分配，主要原因：公司产品同质化竞争激烈，市场

竞争加剧，农药产业近几年一直处于弱势运行周期内，且国家对环境保护和能源

节约的宏观调控政策力度逐渐加强，公司将投入更大的资金进行环保改造，计划

对热电项目进行改造，以求稳定生存。未来公司将结合公司经营发展需要，充分

考虑投资者的诉求，感谢对公司的关注。 

问题 2：关于公司股价问题 

答：公司股价的波动由市场决定，我们能做的是把全部精力集中到公司业务

上，做好主业，不断提高管理水平和运营效率，努力实现更好的业绩，并加强与

投资者的沟通。我们相信这种努力一定会得到市场的认可，公司股票的价格也将

能更好地反映公司价值的情况。 

问题3 ：未来几年市场增长来自哪些方面？未来几年公司的重心在哪里？ 

答：公司四十多年来一直致力于生物发酵领域的开发、研究，通过和国内多

家知名高等院校及研究所开展技术合作，公司拥有固定的研发团队，公司未来几

年的重心还是在主业上下功夫，加快科技成果的转化，坚持老产品技术改造，不

断通过筛选菌种，改进试验工艺，调整和优化产品配方等，不断提升老产品的生

产水平，降低生产成本，提高竞争力。 

问题 4：现在国家对环境保护和能源节约的宏观调控政策力度逐渐加强，公
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司如何应对？ 

答：公司主要产品生物农药具有化学农药无法比拟的优势，安全、环保、高

效、低残留等特性，以及增强作物抗逆、提高施肥效率、不易产生抗性，而且对

人、畜、农作物和自然环境安全，逐渐已受到用户的欢迎。 

公司始终坚持倡导“绿色制造”的环保理念，依照环保、节能减排、安全和

职业健康等法律法规及相关的要求，在节能减排方面，积极引进先进技术、改进

设备和工艺，逐渐淘汰高耗能设备。 

公司在产业发展成长中，始终把环保作为一种挑战和机遇；在客户服务上，

公司始终关注产品的环保、生态和安全。 

三、公司董事长兼总经理高云跃作会议总结 

感谢各位投资者参加钱江生化 2015 年度现场业绩说明会暨投资者接待日活

动，在此，我谨代表公司董事会及全体员工，对长期关注和支持钱江生化的各位

投资者表示诚挚的谢意！ 

2016 年公司将努力做好现有各项经营业务工作，以良好的经营业绩来回报

广大投资者。 

我们也真诚地希望， 通过本次互动交流活动， 增进与投资者朋友们的相互

了解，最大限度地满足投资者朋友了解公司的需求，再次谢谢大家！ 

 

 

 

浙江钱江生物化学股份有限公司 

2016年 5 月 10日 

 


